

bre. Mais à cette saison, l'eau était si basse que le bateau fut obligé de rebrousser chemin, après quatre semaines d'efforts impuissants.

Cependant la fièvre allait se propageant dans le camp des mineurs. Pour porter secours à ces pauvres malheureux, le dévoué Père Judge ouvrit la porte de son hôpital, s'adjoignit quelques laïques et se fit lui-même l'humble hospitalier des membres souffrants de Jésus-Christ.

L'année suivante, à l'ouverture de la navigation, les sœurs s'empressèrent de se rendre à leur poste de dévouement.

La fièvre reparut au commencement d'août. Chaque jour amenait de nouveaux patients. Dans l'espace de deux semaines, l'établissement était complètement envahi.

La charité du Père Judge fit encore des prodiges. Avec le concours d'amis dévoués et bienfaisants, il entreprit, sur le champ, la construction d'une annexe à trois étages, de soixante-dix pieds de long sur vingt pieds de large, et d'une aile de vingt-huit pieds de largeur sur vingt-trois de longueur. Les travaux furent poussés avec vigueur. Au fur et à mesure qu'un étage était fini, les malades y étaient transportés. Ce logement, en construction, leur offrait encore plus de confort que le sol humide de leurs tentes.

L'épidémie dura trois longs mois et l'hôpital ne désemptit jamais.

La plupart des malades trouvaient dans cette asile le bienfait de la santé, et un grand nombre de catholiques, celui d'une conversion sincère. Revenus au bon Dieu, ces pauvres gens, pleins du désir de se renouveler dans la dévotion à Marie, demandaient aux sœurs qui une médaille, qui un chapelet, qui un scapulaire.

Le révérend Père Judge, épuisé par les travaux de tous genres et par son assiduité auprès des malades, succomba à une pneumonie, contre laquelle tous les secours de l'art furent impuissants. Il expira le 16 janvier 1899, emportant les regrets de tous ceux qui l'avaient connu. Ses funérailles ont été une preuve manifeste des sentiments d'affection et de vénération de toute la ville à son égard.

On me saura gré, je n'en doute pas, de donner ici une courte description de l'hôpital Sainte-Marie.

Comme les autres maisons de Dawson, celle-ci est une construction en billes (*logs*), dont les joints, à l'intérieur et à l'extérieur, sont remplis avec de la terre et de la mousse. Les châssis, à l'anglaise, ont quatre pieds sur trois avec un encadrement rustique. Le toit, obtus, est percé à différents endroits pour livrer passage aux tuyaux. Il